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Dmitri Hvorostovsky: “cuando las palabras se vuelven inútiles, 
empiezo a cantar” 

 
04 de mayo de 2011  

Preparado para su segunda presentación en Colombia, el barítono ruso 
Dmitri Hvorostovsky conversó con medios de comunicación del país 
sobre su carrera como músico y entregó detalles de lo que podrán ver y 
escuchar los colombianos que asistan este miércoles 4 de mayo al Teatro 
Mayor Julio Mario Santo Domingo, en Bogotá, donde ofrecerá su recital, en 
compañía del pianista estoniano Ivari Ilja. 
Luego de quince años de ausencia en los escenarios colombianos regresa 
este versátil artista con una carrera más madura, de la que se destaca el 
Premio BBC Cardiff Singer of the World, luego del cual ha sido comparado 
por la crítica con las grandes voces del siglo. 
Hvorostovsky, quien además de su trabajo como cantante y actor de ópera 
ha hecho cine habló, en un fluido inglés, de lo que significa para él la 
música, de su técnica para cantar, de su relación con el público 
colombiano y hasta de su estilo juvenil, en el que sobresale su melena 
plateada. 
En Colombia usted ofrecerá un recital, que comparado con la ópera, a la 
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que también está acostumbrado como músico, le da menos tiempo en 
cada canción para contar una historia. ¿Cómo va a manejar eso? Eso es 
muy cierto, en las óperas tengo alrededor de tres horas para desarrollar 
toda una historia y muchas veces para las canciones son solo unos 
minutos. Particularmente manejo un ciclo de canciones en las que se 
desarrollan diferentes historias y cada una de ellas es totalmente auténtica. 
Además, hay que valorar que la música va más allá de las palabras. La 
música es algo que hace que la gente sea mejor, es amor, es algo que no 
se puede explicar con las palabras. Cuando las palabras se vuelven inútiles 
empiezo a cantar. 
¿De qué manera trabaja usted su técnica y cómo prepara su 
repertorio? La parte técnica es la esencia de todo artesano y con ella 
reúno mi alma, mi habilidad, mi corazón, mis destrezas, esa es mi carta 
esencial como artista. No creo que un joven cantante tenga la capacidad 
de concentrarse sólo en la voz y deje a un lado la técnica. Para mí es 
sorprendente cuando un artista tiene la capacidad de cantar en un idioma 
extranjero, pero más allá de eso está el hecho de poder conectarse con el 
público y expresar todo lo que se está sintiendo, eso se logra con esa 
reunión de cosas que menciono. 
Teniendo en cuenta su versatilidad tanto para interpretar arias de 
ópera (composiciones para solistas) como para representar personajes 
de esas operas, ¿con cuál de estas facetas  se siente más cómodo en un 
teatro? Lo que siempre busco es la variedad y cuando estoy en un ciclo 
largo de ópera paro y decido hacer una parte de recitales, dar conciertos, 
empezar a explorar diferentes géneros. Eso lo he hecho en diferentes 
escenarios y lo que busco es esa variedad, porque quiero explotar todo lo 
que pueda hacer con mi voz y con mi manifestación artística. 
¿Qué tan receptivo ha sido el público latinoamericano, especialmente el 
colombiano, a su música? He tenido la oportunidad de estar dos veces en 
Buenos Aires, una vez en Caracas, hace muchos años, y mi presentación en 
Colombia hace 15 años y gracias a esas vivencias puedo decir que son un 
público entusiasta, que siempre me ha recibido con mucho amor y respeto 
y que ha sido muy caluroso al darme la bienvenida. He tenido una muy 
grata experiencia, me he encontrado con un público muy receptivo a mis 
presentaciones, un público muy emotivo. 
¿Cuál es su responsabilidad como artista ruso al llevar su música y con 
ella un mensaje a los países que visita alrededor del mundo? No solo soy 



ruso, también soy de Siberia; vengo representando todo esto y estoy 
totalmente agradecido de donde vengo. Me siento como un embajador. 
Cada vez que visito un país siento la responsabilidad de llevar un mensaje. 
Es más o menos como lo que hace un político, pero más allá de lo que 
pueda hacer éste en diferentes partes, un músico, por medio de un 
lenguaje como es la música, puede decir o hacer mucho más, se trata de 
un intercambio cultural. 
Después de haber sido dirigido por tantos y tan buenos maestros, ¿ha 
considerado pasar de ser un cantante a ser un director de 
orquesta? Nunca he pensado en tomar el camino de la dirección. 
Sabemos de sus inicios en la música con el rock and roll. ¿Extraña el 
género?, ¿intenta vincularlo de alguna manera con lo que hace ahora 
musicalmente? Esa es una etapa que ya superé de mi adolescencia y lo 
que me quedó del rock and roll como artista es mi estilo, mi peinado, mi 
look. Pero más allá de esto no he vinculado el rock a mi carrera y tampoco 
quiero hacerlo. 



 



 


